



# Misericordia

Boletín informativo de la  
Hermandad de Culto y Apostolado  
de la Inmaculada Concepción de Santa María  
y Cofradía de Penitencia del Santo Cristo  
de la Misericordia



Octubre 1986 — núm. 8 — Casa Hermandad: Rico 49, bajo  
HUELVA

## EXIGENCIAS DE UN NOMBRE

Al iniciar nuestra Hermandad un nuevo curso, y como punto de partida de nuestras actividades, nunca está de más reflexionar un poco sobre nuestra propia identidad.

A las personas se nos identifica por el nombre y apellidos. Y a las Hermandades también. Para algo los tenemos.

Tomando el nombre de Nuestro Santísimo Cristo de la Misericordia, nos obligamos a revisar continuamente nuestras vidas, para ver si sabemos poner corazón e interés en comprender y ayudar a quien nos necesite. El Señor sigue amonestándonos en el salmo: "Misericordia quiero, y no holocaustos . . .". Nuestra Hermandad debe primar como tarea específica la preocupación por los más pobres e indefensos.

Los apellidos también nos obligan mucho. Uno de ellos, el segundo, tiene resonancias de Pasión. Como Cofradía de Penitencia, hemos de seguir a lo largo del año, con espíritu penitente, las huellas de nuestro Redentor, el Siervo de Dios, obediente hasta la Muerte de Cruz.

El primer apellido es compuesto, como el de las familias ilustres. Hermandad de Culto y Apostolado. Con él intentamos vincularnos a dos de las funciones más nobles de la Iglesia.

No entiendas por Culto ese prurito ritualista de ceremonias añejas y vacías. Sin infravalorar las tradiciones vivas y edificantes, que recibimos de nuestros mayores, nuestro culto será, siempre y por encima de todo, la Liturgia de la Santa Madre Iglesia. Por ella nos unimos a Cristo, Sumo y Eterno Sacerdote, y sumamos nuestras súplicas y acciones de gracia a las alabanzas que se rinden a Dios en la tierra y en el cielo.

El Apostolado nos obliga aún más a la vida y actividades de la Iglesia de Cristo. Sintiéndonos con la Hermandad Iglesia, propagar el Reino de Cristo y hacer a todos los hombres partícipes de su Redención Salvadora, será una de nuestras principales tareas. Para ello es esencial, en todo momento, pensar, sentir y trabajar en todo al lado de la Iglesia y de quienes fueron puestos por Dios para guiarnos. En una Hermandad no caben otros planteamientos, ni son concebibles otras actitudes. Como simples cristianos y como miembros de la Hermandad, no debemos olvidar nunca lo que nos dice el Concilio: "Es tan estrecha la conexión y trabazón de los miembros en este Cuerpo, que el miembro que no contribuye según su propia capacidad al aumento del cuerpo debe reputarse como inútil para la Iglesia y para sí mismo.

Todo esto, ayudar a los hermanos, imitar al Crucificado, adorar reverentemente al Altísimo y extender su Reino sintiendo en todo con la Iglesia, debería ser el programa de actividades del curso que comienza. Así nos lo exige nuestro nombre.

CARLOS NUÑEZ VEGA  
Director Espiritual

## EDITORIAL

---

*Queridos Hermanos en la Misericordia de nuestro Santo Cristo:*

*Una vez más, pasado el periodo estival, comienza el curso cofrade. Si, ya sabemos todos que Hermandad y Semana Santa es todo el año, pero ahora parece acrecentarse nuestro interés y entusiasmo por vivir y participar en la vida de la Cofradía.*

*Los próximos meses van a ser de suma importancia para la Hermandad, pues cumpliéndose en el cercano mes de Diciembre el periodo de cuatro años para el que fuí elegido como primer Hermano Mayor de la Hermandad y Cofradía, en ese mismo mes se celebrarán las elecciones para determinar quién habrá de regir los destinos de la Hermandad en los cuatro próximos años. Ya iréis recibiendo, en este boletín y en carta que os enviaremos, las normas que habrán de regular la elección por figurar en nuestras Reglas.*

*Como sabéis, en nuestra Hermandad y Cofradía se eligen únicamente al Hermano Mayor, el cual compone posteriormente su Junta de Gobierno a su criterio y parecer, pero siempre de entre las personas que se presenten como aspirantes a Oficial de Junta y hayan sido aprobados previamente por el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis. Quiere esto decir que aquellos aspirantes que hubiesen para Hermano Mayor deberán presentar su candidatura precisamente para ese cargo, y los que deseen formar parte de la Junta de Gobierno hacerlo especificando que aspiran a Oficial de Junta.*

*Como conoceréis por los Estatutos, se necesitan unos requisitos de edad, residencia, antigüedad en la Hermandad, etc., tanto para ser elegible como para ser elector. Todo se os aclarará en este mismo boletín y en una próxima carta. También veréis que, para la validez de la elección, se necesita un número mínimo de votantes.*

*Os animo a presentar vuestras candidaturas y a ejercer el derecho de elegir a nuestro próximo Hermano Mayor. Perteneciendo a la Junta de Gobierno, viviréis quizás más intensamente el espíritu de nuestra Hermandad, y con vuestras iniciativas y trabajo contribuiréis a mejorarla espiritual y materialmente. Si por cuestiones familiares, laborales o personales no podéis dedicaros a la Cofradía, no dejéis por lo menos de acudir a la votación, que será en día y horas convenientes para todos.*

*Nada más, queridos Hermanos. Sólo suplicar al Espíritu Santo que nos ilumine para que el Hermano Mayor que elijamos sepa servir a la Cofradía de forma que ésta, en todos los sentidos, sea la auténtica confraternidad que todos deseamos.*

*Aún una última súplica: si durante los cuatro años de mi mandato he errado en la misión que me fue encomendada o he decepcionado a algún Hermano, desde aquí y humildemente solicito el perdón. Yo no se encontrar palabras para agradecer vuestra excepcional colaboración.*

**EL HERMANO MAYOR**

---

**NUESTRO SANTO CRISTO DESEA NUESTRA VISITA.  
OREMOS CON EL A DIARIO EN LAS AGUSTINAS.**

## CULTOS Y APOSTOLADO

Una vez comenzado el nuevo curso cofrade es deseo de la Hermandad elaborar un programa de charlas con diversos sacerdotes de la Diócesis, participando cada uno de ellos en un tema, tema que servirá de inicio para el posterior diálogo que le seguirá. La relación de temas para el presente curso cofrade es la siguiente:

- La Hermandad como comunidad cristiana.
- María ejemplo a seguir.
- El cristiano y su ambiente laboral.
- El cristiano y su familia.
- La cofradía como testimonio cristiano.
- Cristo la realidad del creyente.
- El sentido de la misericordia y caridad cristiana.
- Evangelios y vida cristiana.

El tema por el que se comenzará será "La Hermandad como comunidad cristiana" estando a cargo del padre D. Manuel Cepeda Toresano.

Las fechas y el nombre de los sacerdotes se publicará todos los meses en el tablón de anuncios de la Hermandad, pues todavía no están confirmadas.

Como Hermanos que somos de una Hermandad de Culto y Apostolado tu presencia es fundamental, acércate por la Casa de Hermandad y allí te informaremos mejor.

Así mismo decir que los cultos a celebrar son los siguientes:

## CULTOS A CELEBRAR POR LA HERMANDAD

- *25 de Noviembre de 1986:*

Misa por nuestros Hermandos Difuntos.

- *26 de Noviembre de 1986:*

Misa de Aniversario de la Bendición de la Imagen del Santo Cto. de la Misericordia.

- *5 al 8 de Diciembre de 1986:*

Solemne Triduo y Función Principal a la Bienaventurada Inmaculada Concepción de Sta. María.

- *24 de Diciembre de 1986:*

Misa de la Natividad del Señor.

- *3 al 8 de Febrero del 1987:*

Solemne Quinario y Fiesta Principal en honor al Santo Cto. de la Misericordia.

- *Miércoles de Ceniza:*

Durante todo el día, Besapié al Sto. Cto. de la Misericordia.

- *Viernes Santo:*

En la Madrugada del Viernes Santo, estación penitencial a los Templos que ordena las Reglas.

Todos los Domingos y Días Festivos, misa de Hermandad, en el Convento de las Madres Agustinas en la última Misa de tarde.

## MAYORDOMIA

Mayordomía quiere hacer saber a todos los hermanos de esta Hermandad y Cofradía, de todos los enseres que ha seleccionado para su posterior realización y estreno en la próxima Semana Santa.

- Dos faroles de acompañamiento de la Cruz de Guía, en alpaca, encargados a Orfebrería Villarreal.
- Un asta y remate en Cruz para el futuro Simpecado, en alpaca y Orfebrería Villarreal.
- Un Estandarte-Simpecado de la Inmaculada Concepción, bordado en terciopelo negro por las R.R.M.M. Oblatas.
- Un cuadro pintado al óleo sobre lienzo de la Inmaculada Concepción realizado por D. Francisco Llonis Santiago.
- Nuevo juego de los escudos de la Hermandad que portan las varas de acompañamiento, en alpaca, a Orfebrería Villarreal.

Esta Mayordomía, quiere agradecer a todos aquellos hermanos que ayudaron con sus donativos e igualmente a todos los que con su mensual compra y venta de loterías y fichas hacen posible la realización luego de la obtención de los enseres necesarios a la Hermandad.

EL MAYORDOMO CONSILIARIO 1º

**NUESTRA CASA DE HERMANDAD ESTA ABIERTA A TODOS.  
VAYAMOS A MENUDO A CONVIVIR CON NUESTROS HERMANOS.**



*Hermandad de Culto y Apostolado  
y Cofradía de Penitencia  
del Santo Cristo de la Misericordia  
Parroquia Estrella del Mar (La Milagrosa)  
Huelva*

## CABILDO GENERAL ORDINARIO DE ELECCIONES

Por mandato del Sr. Hermano Mayor, previo acuerdo del Cabildo de Oficiales, cito a V.M. para que se digne asistir al Cabildo General Ordinario de Elecciones de esta Hermandad, que D.M. celebraremos en nuestra Casa de Hermandad el día 29 de Diciembre próximo de 18 a 22 horas.

Recordándole la obligación que tiene de asistir al mismo y para que sirva de citación, expido la presente en Huelva a veintisiete de Octubre de mil novecientos ochenta y seis.

V.º B.º

EL HERMANO MAYOR

EL SECRETARIO 1.º

### NACIERON A LA VIDA CRISTIANA:

Carmen Borrego Rodríguez, hija de nuestros Hermanos, Pedro y María del Carmen.

### SE UNIERON EN SANTO MATRIMONIO:

Nuestros Hermanos Miguel Ornedo Galán y María del Carmen Sánchez Guerra.

También se unió en Santo Matrimonio nuestro Hermano José Luis Herves Sánchez.

Nuestro Santo Cristo Bendiga su Unión.

### AVISOS Y COMUNICADOS:

— El jueves 29 de Mayo, festividad del Corpus Christi, la Hermandad en cumplimiento de sus Reglas, asistió corporativamente a la solemne Procesión que en honor del Santísimo Sacramento organiza la Santa Iglesia Catedral onubense.

— Esta Hermandad y Cofradía, ha celebrado dos convivencias con las Hermandades del Santo Cristo de la Lanzada y Ntro. Padre Jesús Nazareno, en las respectivas Casas de Hermandad de ellas y nuestras, donde se vivieron gratos momentos de hermandad con intercambios de fotos de los respectivos Titulares.

— Esta Hermandad juega en participaciones de 80 ptas. los números de la lotería de Navidad siguientes: 13.873 y 37.249.